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Davidya no nos brinda su presencia física, siempre serena,
silenciosa, pero solemnemente imponente. La Universidad
de La Sabana está de luto, porque este gran humanista

estaba entre los sinceros afectos de muchos.

Fue un hombre universitario ejemplar. Profesor entregado al
estudio serio, responsable que compartía con sus discípulos con
espíritu de servicio. Tuvo el privilegio de ser cofundador de
nuestra Alma Mater. Y durante largos años rigió la decanatura
de las facultades de Derecho y de Comunicación Social. Dirigía
también el Instituto de Humanidades, del cual fue asesor. Miembro
de la Academia Colombiana de la Lengua y de la Real Academia
Española, Academia Colombiana de Historia, la de Educación y
la de Historia Eclesiástica. Reconocido periodista y entre otras
actividades, durante 15 años dirigió la revista Arco.

Más sobre todo fue poeta y escritor, autor de una veintena de libros.
Sostenía que un poeta tiene que ser para la sociedad sus ojos y sus
oídos y ayudarle a descubrir el "paraíso perdido". Consideraba que
los poetas eran enviados de Dios, unos heraldos que necesita cada
época. Afirmaba que la poesía estaba en la vida ordinaria y la vida
debería estar en la poesía. Lo importante era descubrirlo.

Ciertamente, era el designio de la providencia que David Mejía
Velilla llevara el nombre del primer poeta de la Biblia, el Rey
David.

* Director del Departamento de Lengua y Literatura del Instituto de Humanidades.
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Correo Institucional

Durante los días 7 al 10 de octubre, cuando todos los miembros de la Comisión Permanente coincidirán en su
viaje a Roma con motivo de la canonización del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer, la doctora Aurora de Forero
- Directora de Investigación y Docencia-, y los doctores Jaime Martínez Ballesteros - Director de Desarrollo
Institucional- y Guillermo Vargas Vargas - Director Financiero -, resolverán colegial mente los asuntos que requieran
atención inaplazable, en forma coordinada con los miembros de la Comisión Permanente, con quienes se mantendrán
en contacto.

Mundo Académico

IISimposio Internacional sobre Derecho de Familia

Los días 16, 17 Y 18 de septiembre
la Facultad de Derecho realizó
en el Auditorio, el II Simposio
Internacional en Derecho
de Familia, organizado
conjuntamente con la Universidad
de Zaragoza España. Éste contó
con la presencia de prestigiosos
profesores del país y el exterior,
entre los que cabe destacar, por
España: Los doctores Javier
Ferrer Ortiz, Carlos Martínez de
Aguirre, Isaac Tena Piazuelo y
por Colombia, los expertos: Ilva
Myriam Hoyos Castañeda, Marco
Gerardo Monroy Cabra (Presidente
de la Corte Constitucional,
Colombia) y Uldi Teresa Jiménez
Valencia.

Al ser la familia y el Derecho de
Familia un tema tan importante
en el desarrollo de la sociedad, el
Simposio constituyó un gran aporte
a la comunidad en general. En
éste fueron tratados los siguientes
temas: Las transformaciones del
Derecho de Familia; el sistema
matrimonial colombiano; el
sistema matrimonial español; las
políticas jurídicas de protección

En la mesa directiva aparecen (de izq. a der.): el profesor José Alpiniano Garcia-Muñoz, Director de
Programa de la Facultad; el doctor Álvaro Mendoza Ramire: y el doctor Javier Ferrer Ortiz; conferencista

invitado de la Universidad de Zaragoza.

a la familia; la protección jurídica de la familia en el nuevo código; el
sistema de protección a menores; la adopción; la adopción internacional y el
significado y alcance del convenio de la Haya sobre adopción internacional.

Los asistentes a este evento, apreciaron de una manera cercana las tendencias
actuales en relación al derecho de familia y la importancia que tiene en el
ámbito internacional. Igualmente se analizaron los aspectos que demuestran
que la Familia seguirá constituyendo el núcleo básico de la sociedad y por
consiguiente, la legislación que la regula debe basarse en principios sólidos
para así salvaguardar su desarrollo en la sociedad.



El terapeuta y su condición humana
Con el propósito de generar un espacio de reflexión sobre la formación de
terapeutas con una visión clara de su rol en el contexto profesional, el Área de
Psicología Clínica de la Facultad desarrolló los días 20 y 21 de septiembre, en
el Auditorio de Col subsidio, el Seminario-Taller: Habilidades de Intervención
Clínica desde un enfoque Cognoscitivo- Informacional. En el evento participaron
profesionales de las áreas de Psicología Educativa, Clínica y Social.

El encuentro estuvo enriquecido con la experiencia del destacado psicólogo e
investigador Walter Riso, quien coordina el postgrado en Terapia Cognoscitiva
y a la vez es asesor científico de la Maestría en Psicología de la Universidad de
San Buenaventura de Medellín.

El doctor Walter Riso abordó desde el contexto terapéutico, la integración del
profesional terapeuta como ser humano y el conjunto de competencias clínicas

ra optimizar los resultados de intervención. Asimismo, resaltó la terapia
o un espacio en el cual se integran valores.

Igualmente, se refirió a la elección de estrategias particulares de evaluación e
intervención en casos de ansiedad, depresión y trastornos de personalidad.

El evento para los participantes fue de gran impacto para su ejercicio profesional,
al reconocerse que la condición humana del terapeuta es vital para el éxito de
las intervenciones clínicas.

Psicólogo Walter Riso,
docente investigador invitado.

Facultad de Comunicación de Navarra y de La Sabana
fortalecen sus relaciones académicas

Del 16 al 18 de septiembre, la Uni-
versidad recibió la visita del doctor
Alfonso Sánchez-Tabernero, Decano

la Facultad de Comunicación de la
Universidad de Navarra y profesor de
Empresa Informativa de esa institu-
ción. Durante este tiempo desarrolló
varias actividades académicas con
estudiantes y docentes de la Facultad y
visitó los periódicos El Colombiano en
Medellín y El Tiempo en Bogotá.

El martes 17 de septiembre, dictó la
conferencia: "Claves para afrontar
la evolución Informativa" en la que
brindó algunos conceptos claves que
el comunicador debe conocer de las
empresas de medios.

Se refirió a que las empresas infor-
mativas deben no sólo tener en cuenta
los paradigmas que sostuvieron las
viejas organizaciones: la experiencia,

el control, el realismo, el análisis de
demandas y los recursos, sino además
responder a las expectativas de hoy:
rapidez, atrevimiento, libertad (inno-
vación), imaginación, democracia,

Profesor Alfonso Sánchez-Tabernero

rrnsion, visión y derechos humanos,
que en resumen son los lineamientos
que deben tener a la hora de abrirse en
el campo empresarial.

Posteriormente, el miércoles 18 de sep-
tiembre hizo un análisis con un grupo
de periodistas invitados sobre la situa-
ción de los medios de comunicación en
circunstancias de recesión económica.
Hizo una reflexión sobre las estrate-
gias publicitarias para la generación
de rating y comentó el reto de los
medios impresos y audiovisuales para
responder ante un público cada vez más
crítico, con producciones de calidad in-
formativa y profesionalismo.

Antes de partir, el decano de Navarra,
Alfonso Sánchez-Tabernero pactó con
el decano de La Sabana, César Mauri-
cio Velásquez un nuevo convenio de in-
tercambio de estudiantes y profesores.



El eine, una búsqueda de vida humana

Doctora Gloria Tomás y Garrido, profesora
invitada de la Universidad Católica de Murcia

(España)

El 5 de septiembre se realizó el
seminario: "El cine, vida humana"
en el que participaron 80 personas

entre estudiantes, docentes de la
Facultad e invitados externos de
la Universidad. El seminario fue
desarrollado por la doctora Gloria
María Tomás y Garrido, Profesora
de Bioética de la Universidad
Católica de Murcia, quien se
refirió primero al planteamiento
general del cine en relación con
la antropología, para lo cual hizo
un rápido recorrido histórico por
el cine, luego lo relacionó con
esta disciplina, dando ejemplos de
películas como: La Trilogía Azul,
Blanco, Rojo; La Vida es Bella y
Una Mente Brillante, afirmando
que "la vida es incompleta como el
cine, que suscita una nostalgia del
todo y nos invita a sentir y pensar
para llegar al obrar en la que uno se
la juega toda".

La doctora Gloria Tomás y Garrido
expuso además su metodología

pedagógica del cine, para abordar
diferentes temas relacionados
con la vida y la ética, tomando
cada película como un "trozo
de vida" que sirve para armar el
rompecabezas personaL

Este análisis pedagógico del cine
fue realizado mediante un foro
temático abierto, donde el espacio
de libre apreciación se fortaleció
con las intervenciones de los
asistentes,

Finalmente se analizaron en ,-
taller, dos películas: "The Trum
Show' en la que se reflexionó
sobre el poder de los medios de
comunicación y la responsabilidad
de los comunicadores en la
formación de criterio. Igualmente,
se estudió la película: "La Pena
Máxima" en la que se descubren
características de nuestra identidad
y las formas de expresión.

F.~CULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

Un país en búsqueda de la eompetitividad
Con el objetivo de crear conciencia para promover
la competitividad en Colombia, la Facultad de
Ciencias Económicas y Administrativas desarrolló,
el 4 de septiembre, la conferencia internacional: La
Competitividad de Colombia en el escenario mundial.

El tema principal de la conferencia fue el análisis de
la baja competitividad del país y sus causas. De igual
manera se discutieron posibles soluciones para este

panorama como, por ejemplo, la inversión extranj
y nacional, y se hizo énfasis en la colaboración de
todos los actores sociales para mejorar el nivel de
competitividad.

La conferencia estuvo a cargo del doctor Andrés
Langebaek R. Director en Colombia del Programa
Andino de Competitividad de la Corporación Andina
de Fomento, C. A. F.

Convenio Fenaleo Universidad de La Sabana
Durante varios años la Universidad
de La Sabana ha brindado un
importante apoyo al programa
de tenderos y microempresarios
de la Federación Nacional de
Comerciantes, Fena1co mediante

la asesoría que prestan los
estudiantes de los programas de
Administración de Empresas y de
Administración de Instituciones de
Servicio, en temas de contabilidad,
administración, producción y

mercadeo.

Este semestre se empezará apoyar
los planes de creación de la zona
denominada Centro Comercial de
Cielo Abierto, ubicada en la Calle



109, entre carreras 15 y avenida
19, donde se realizará un censo
del comercio de dicha zona para
detectar los problemas de los
comerciantes allí instalados.

Además de este apoyo, la doctora
Margarita Toro Pinzón, Directora

de Fenalco Norte, ha vinculado a la
Facultad de Ciencias Económicas
y Administrativas en proyectos de
investigación desde junio de 200l.
Hasta la fecha se han ejecutado
actividades como: La investigación
en el sector de fabricantes y

comercializadores de bicicletas, el
uso del servicio de Fenalcheque,
sus ventajas y desventajas y una
encuesta orientada a detectar los
problemas de los comerciantes del
norte ante la baja demanda, entre
otros.

Rectificación

A continuación se publica nuevamente la nota sobre el grupo de estudiantes que realizaron su práctica profesional
en el exterior, con los nombres de los sitios de práctica rectificados.

Regresan estudiantes que realizaron prácticas en el extranjero
El semestre anterior, un grupo de 14 estudiantes
del programa de Administración de Instituciones

Servicio, realizaron su práctica empresarial en
importantes organizaciones del sector hotelero y
cadenas de restaurantes en el exterior, entre las que se
destacan: Mcfronnal s, en Massachusetts, Restaurantes
Papagginos en Boston Massachusetts, Keystone Resort,
Bromley Mountain Sky Resort Colorado, Morgan
Stanley (corredores de bolsa) Washington, Hotel
Paradisus Punta Cana en República Dominicana, Hilton
de Barcelona España y Hotel Marriott en Austin Texas.

" FACULTAD DE DERECHO

Conferencista sobre Derecho Societario
La Especialización en Derecho Societario de La
Universidad Javeriana invitó al profesor Jorge Oviedo

, án para participar como conferencista de este
ograma, con los temas "Grupos empresariales

en Colombia", "Personificación jurídica de las
sociedades", "Levantamiento del velo corporativo" y

"Los conceptos de sociedad y empresa". Este programa
de especialización invita a reconocidos profesores
universitarios y conferencistas de derecho societario del
país como Rafael Bernal Gutiérrez y Jorge Hernán Gil,
entre otros, con el propósito de plantear el análisis de
los problemas actuales en este campo del derecho.

Derecho mercantil y arbitramento internacional
El profesor Jorge Oviedo Albán,
participó como conferencista en el
seminario sobre derecho mercan-
til y arbitramento internacionales
organizado por la Corte Interna-
cional de Arbitraje de la Cámara
de Comercio de Lima (Perú),
realizado el 17 de septiembre. La
presentación del profesor Oviedo
versó sobre ~a "Compraventa in-
ternacional".

Igualmente, participó como ponen-
te en el Congreso Internacional de
Derecho Mercantil, realizado en
Perú entre el 19 y 21 de septiembre,
con motivo de la celebración de los
cien años del código de comercio
de dicho país. En el Congreso par-
ticiparon profesores de España y
Latinoamérica como Ulises Mon-
toya, Alberto Stewart, Ricardo
Beaumont, e Isabel Candelario.

En su ponencia el profesor Oviedo
presentó el tema "Los usos y cos-
tumbres en el derecho mercantil
contemporáneo" y participó en las
mesas redondas donde se debatió
sobre las recientes reformas en ma-
teria societaria, de títulos valores,
contratos y comercio electrónico
realizadas en varios países del
continente.



Congreso Nacional sobre Derecho Procesal
Del 11 al 13 de septiembre, el doctor Arturo Cristancho
Hoyos, Jefe del Área de Derecho Procesal y Marcela
Mayorga del Castillo, profesora de Procesos Especiales
y de Derecho Procesal Civil, asistieron como
representantes de la Universidad al Congreso Nacional
sobre Derecho Procesal, que se realizó en el Centro de

Convenciones Gonzalo Jiménez de Quesada.

Igualmente, el estudiante de IV semestre de Derecho,
Nicolás Devis presentó una ponencia sobre el tema:
justicia social y justicia judicial. Este alumno fue elegido
en representación de un grupo de estudio del Área.

Foro de directivas y estudiantes

En pasado 5 de septiembre, las directivas, profesoras
de la Facultad y los estudiantes del Programa, se re-
unieron en el Auditorio, con el propósito de socializar
aspectos de interés académico y administrativo de la
misma. En este encuentro se dio lectura a la Resolución
del Ministerio de Educación, por la cual fue acreditado
el programa de Enfermería resaltando las fortalezas y
debilidades encontradas, a la vez se puso en común los
planes de autorregulación y mejoramiento que se vienen
adelantando, entre estos se destaca la flexiblización cur-
ricular, mayor participación de estudiantes y profesores
en programas de bienestar y fortalecimiento de inves-

tigación y producción intelectual del profesorado.

Se hizo una despedida a la doctora Leonor Pardo No
Decana saliente y el estudiante Osvaldo Crespo, Repre-
sentante al Consejo de Facultad expresó unas palabras
de agradecimiento a la gestión realizada. Igualmente,
se dio la bienvenida a la doctora María Clara Quintero,
Nueva Decana de la Facultad.

En dicho encuentro participó Ximena Cardoso de la
Oficina de Relaciones Internacionales con el tema de in-
ternacionalización para estudiantes de Enfermería y al
final se presentó el Grupo Élite de Participación, GEP.

Lecciones desde Loris Malaguzzi y Reggio Emilia
La Facultad de Educación realizó
el pasado lunes 16 de septiembre
en el Campus, el conversatorio
taller: Construcción de propuestas
innovadoras en educación inicial
orientado por la investigadora
argentina Lilia Fornassari de Me-
negazzo, Presidenta de la Unión
Nacional de Educación de Nivel
Inicial (Argentina) y coordinadora
de programas de perfeccionamien-
to docente en diversos países de
América Latina.

El conversatorio-taller estuvo diri-
gido a estudiantes, docentes y otras
personas vinculadas al Programa
de Pedagogía Infantil y tuvo el fin
de generar espacios de reflexión,
profundización y apropiación de
elementos que buscan el desarrollo
de la creatividad infantil como uno
de los propósitos fundamentales
del trabajo con niños, basados en
las investigaciones del educador
italiano Loris Malaguzzi. Este in-
vestigador toma como referencia

las investigaciones de importan-
tes pedagogos: Dewey, Wallon,
Claparede, Decroly, Makarenko,
Vigotsky; Freinet, Dalton, y de
los psicólogos humanistas Rogers
y Maslow.

El concepto de desarrollo de la
creatividad infantil según estos
autores y pedagogos, pretende
incorporarse en los proyectos insti-
tucionales y ámbitos de desempeño
para optimizar e innovar la prácti-
ca pedagógica.



Reunión de trabajo con representantes de laboratorios farmacéuticos

El 25 de septiembre, la Asociación de Amigos,
mediante su programa Universidad y Empresa, realizó
un desayuno de trabajo con representantes de las
áreas financieras de los más importantes laboratorios
farmaceúticos del país con el propósito de acercar a
la Universidad y a sus programas empresariales, este

sector productivo. Al evento asistieron, entre otros, los
gerentes financieros de Merck Sharp & Dhome, Bayer,
Novartis, Pfizer, Glaxo Smith Kline.

Estas actividades de la Asociación de Amigos están
coordinadas por el equipo de trabajo de la Dirección de
Alianzas Empresariales.

Encuentro con Directivos de la AID, La Universidad de La Sabana y Codescol

Recientemente, la Corporación para el Desarrollo
Social de Colombia, Codescol coordinó una reunión
con el Director General de la AID (Agencia de
Desarrollo Internacional de los Estados Unidos) y los
Decanos de las Facultades de Derecho e Ingeniería
de la Universidad, a la cual asistieron la Directora
de Democracia y Gobernabilidad y el Director de
Programas Especiales, de la AID con el objeto de dar a

ocer los proyectos de Jueces de Paz, Rehabilitación
Integral e Inclusión Social y Medio Ambiente.

En esta reunión, la AID mostró interés en temas
adicionales como Rehabilitación Social de personas
desplazadas y apoyo educativo en Educación Superior
para jóvenes desvinculados. Para el proyecto Jueces
de Paz se recomendó propiciar un acercamiento con el
gobierno con el objeto de conocer si es un tema prioritario
o ya se encuentra dentro de la agenda de trabajo. La AID
también sugirió el desarrollo de proyectos en el área de
Educación Legal a la Comunidad. Codescol contactó a
la Facultad de Medicina para presentar una propuesta
en Rehabilitación Social a la AID.

Nuevo texto de referencia: The Word of Learning 2002

La Biblioteca tiene a disposición de la comunidad
docente y administrativa, el texto de referencia titulado:
"The World of Learning 2002". Dicho libro contiene
información actualizada sobre universidades públicas
y privadas de todo el mundo con el respectivo número

de fax y las direcciones electrónica y de la página Web.
Además, relaciona los programas de cada facultad así
como también nombres de directivos, estadísticas de
profesores y estudiantes y las revistas que edita cada
universidad.

[~------------------



La Universidad izó el pabellón nacional

Como una manifestación de reconocimiento de los símbolos patrios, el
pasado 4 de septiembre se realizó en la plazoleta de Los Arcos la izada de
bandera. En ésta se destacó la labor de la profesora Irma Consuelo, docente
ganadora del Gran Premio Compartir por su labor en la preservación de la
tradición oral del Mitú a través de la elaboración de libros y frisos, como
parte de su clase de Español. En el acto estuvieron presentes directivas de la
Universidad, docentes y estudiantes.

Seminario sobre la Persona humana

Basado en un detenido análisis
sobre las diferencias filosóficas
existentes entre los conceptos de
persona y hombre, el doctor Juan
Fernando Sellés, Director del
Departamento de Filosofía de la
Universidad de Navarra, desarrolló
del 9 al 20 de septiembre, el
seminario: Persona humana.

El seminario profundizó en
los conceptos: las diversas
concepciones históricas
filosóficas sobre lo distintivo del
hombre; el carácter diferencial
de la naturaleza humana respecto
al resto de los vivientes; las
manifestaciones humanas, a través

Doctor Juan Fernando Sellés, Director del
Departamento de Filosofía de la Universidad de

Navarra.

de las cuales cada ser humano deja
su impronta en su naturaleza (ética,
hábitos, virtudes, lenguaje, trabajo,
técnica, economía sociedad,
cultura, política, derecho, etc) y
los rasgos propios de la intimidad
personal (coexistencia, libertad,
conocer y amar) .

El doctor Sellés hizo además
referencia a la apertura personal
a la trascendencia de cada uno de
esos rasgos íntimos.

El seminario estuvo dirigido a
grupo de docentes y se hizo como
parte del plan de formación de
profesores en el ciclo básico.

Culmina el Bienio de estudios Históricos

Con gran satisfacción, el Departamento de Historia del
Instituto de Humanidades culminó el pasado viernes
13 de septiembre el Ciclo I año 2002, del Bienio de
Estudios Históricos, curso que hace parte del plan de
formación de profesores de la Universidad, también
dirigido a estudiantes y personal externo.

A la ceremonia asistieron el Director del Departamento,
Juan María Guasch B., los profesores José Ángel

Hernández y Manuel Pareja, el actual Coordinador
del Bienio de Estudios Históricos, Juan Guillermo
Cardona, y los participantes Germán Correa, Andrea
Corredor, Luisa Margarita Henao, Juliana Hoyos,
Hernán Mauricio Prada, Magdalena Restrepo y
Alejandra Vanegas, que participaron en el Ciclo 1, en
las asignaturas Historia Contemporánea de América,
Historia Mundial Contemporánea y La Iglesia en la
Sociedad Contemporánea.


